

**MOISÉS
VERGARA
TREJO**EL CUARTO DE
REFLEXIONES

Inician los foros para la reforma electoral

En la Cámara de Diputados, dieron inicio los foros del Parlamento Abierto para la reforma electoral, en un ambiente desangelado y con dimes y diretes entre los partidos políticos. Morena se mantiene firme en la defensa de la iniciativa presidencial y los partidos de oposición en su postura de rechazar las propuestas.

La Coalición Va Por México, integrada por PAN, PRI y PRD reiteró que no aprobará “ninguna reforma constitucional que debilite al INE, al Tribunal Electoral, ni militarice más a nuestro país”; sin embargo, afirmó que sus integrantes se encuentran participando activamente en las comisiones y tareas legislativas, y que asistirán a los foros.

Por su parte, Mario Delgado, presidente nacional de Morena, hizo patente el respaldo de su partido al presidente de la República “para seguir con este gran proceso de transformación en todos los ámbitos de la vida pública”.

Ignacio Mier, coordinador del grupo parlamentario del partido guinda, manifestó que todo estaba listo para iniciar con los foros y que durante este tiempo se discutirán más de 40 iniciativas de todos los partidos, y se contará con la participación de diferentes actores electorales, políticos, legislativos y judiciales; asimismo, advirtió que Morena no quiere que suceda lo mismo que con la reforma eléctrica, donde, desde su punto de vista, la oposición se equivocó y lo pagó en las urnas.

En su oportunidad, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, destacó la importancia de que el análisis de la reforma en materia político electoral sea difundido a la ciudadanía y se conozcan todas las iniciativas que hay al respecto.

Rubén Moreira, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario del PRI, se encargó de inaugurar el primero foro que versó sobre la integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México. La coordinación corresponderá a la Jucopo, con la participación de las comisiones de Puntos Constitucionales y de Reforma Política-Electoral, en las moda-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
DIARIO ContraRéplica <small>FORO DE INVESTIGACIÓN</small>	5	29/07/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

lidades de: Diálogos Jucopo; Mesas en Comisiones; y Debates en el Canal del Congreso.

Los foros son muy importantes porque sirven de válvula de escape a las pasiones y, a la postre, arrojarán conclusiones muy interesantes, por lo cual no debemos perderles la pista; pero con independencia de ello, lo cierto es que, aun sin reforma constitucional, el partido guida y sus aliados están en posibilidad numérica de aprobar solos una reforma electoral en el ámbito legal. Por lo tanto, a los partidos de oposición les conviene discutir todas las propuestas para hacer valer su voz durante el proceso legislativo y no quedarse como simples espectadores viendo como son mayoriteados.

No obstante, lo ideal sería no cerrarse y debatir con seriedad la eventual reforma constitucional propuesta por el primer mandatario, más allá de filias y fobias, y tratar de encontrar un punto medio donde todos ganen. ¿Será que les cae el veinte?

Plancha de quite: “El arte de la conversación es el arte de escuchar y de ser escuchado”. William Hazlitt.

•Especialista en Derecho Electoral y experto en Derecho Parlamentario mvergara333@gmail.com